



VIII CENTENARIO ■ REUNIÓN DE 16 RECTORES EXTRANJEROS

“Las universidades no pueden ser esclavas de intereses económicos”

■ El presidente del Observatorio de la “Magna Charta Universitatum” asegura que el reto de las instituciones académicas debe ser obtener fondos externos sin perder su identidad

R.D.L.

Dentro de las actividades programadas en torno a la celebración del VIII Centenario de la Universidad de Salamanca, ayer tuvo lugar la reunión del Consejo del Observatorio de la “Magna Charta Universitatum”, órgano que surge en Bolonia con motivo del 900 aniversario de su universidad para defender los valores universitarios. Así lo hizo ayer su presidente, Üstun Ergüder, que advirtió del peligro que conlleva el mercantilismo de la educación que provoca la globalización del sistema.

“El problema al que nos enfrentamos ahora es la aparición constante de nuevas universidades por todo el mundo que se van a centrar en la búsqueda de alumnos al precio que sea”, afirmó el profesor procedente de la Universidad de Sabanci (Turquía).

Y esto sucede en un momento de recortes que provoca que uno de los grandes retos al que se enfrentan las universidades sea, según Ergüder, conseguir financiación externa sin perder su verdadera identidad. “Las universidades no pueden ser esclavas de los intereses económicos”, añadió el presidente del Consejo del Observatorio de la “Magna Charta Universitatum”, y recordó que los estudiantes no son clientes ni los servicios universitarios meros bienes, por lo que recomendó a las universidades que se guíen por valores humanos como los que transmiten las viejas universidades, refiriéndose entre ellas a la de Salamanca.

CELEBRACIÓN DE SALAMANCA.

En cuanto a la celebración del VIII Centenario de la Universidad de Salamanca, el profesor Ergüder aseguró que esta conmemoración ha abierto un debate muy interesante sobre los objetivos de las universidades ante el nuevo milenio. En esta línea, recordó que 1988, cuando se suscribió la “Magna Charta Universita-



De izquierda a derecha: Ergüder, con su traductora, Ruipérez y Palomeque, en el Salón de Retratos. /BARROSO

tum”, Europa se enfrentaba a una nueva era en la que se despertó el interés por ver si las universidades del Este se acercarían a Europa. Ahora, para el presidente del Consejo del Observatorio, el reto es abrirse a todo el mundo, por lo que, insistió, “es el momento de ponerse a trabajar”.

Al respecto, Üstun Ergüder aseguró: “Este encuentro en Salamanca, es una oportunidad para desarrollar una nueva visión de la universidad teniendo el 2018 como punto de partida”.

Ayer, rectores y representantes de 16 universidades del Observatorio de la “Magna Charta Universitatum”, formado por más de 700 centros, sentaron las bases del debate sobre la universidad del futuro y su adaptación a los nuevos tiempos y exigencias.

Revisión de la Carta Magna

La celebración del Octavo Centenario de la Universidad de Salamanca en el año 2018 y la declaración suscrita el pasado jueves por los integrantes del Consejo de Universidades, a la que se ha adherido el Consejo del Observatorio de la Carta Magna de Bolonia, ha motivado una revisión de los principios que vertebran este documento.

Según explicó ayer el rector salmantino, Daniel Hernández Ruipérez, la “Declaración de

Salamanca” ha planteado la modificación del preámbulo de la “Charta Magna Universitatum” y la actualización de su observatorio. En este sentido, se ha abierto la posibilidad de que el VIII Centenario se materialice en un nuevo documento, que apoyado en la citada Carta Magna, ponga al día las teorías sobre la educación superior en el nuevo contexto de globalización al que se refirió el profesor turco Üstun Ergüder.